

ケータイが現代人の支えに

「孤独」と聞いて、好みと感じる人は少ない。孤独な体験は人をしばしば絶望的な気持ちへと追いやりました。ただし、一口に孤独と言っても、その経験は人によって千差万別だ。

愛する人、親しくしてきました人の死別。自分自身が病気になり、これまでと同じ生活をできなくなってしまったときに感じる孤独。この孤独は、かつての健健康な自分との別れを伴つています。

好んで孤独を味わいたい人はいないだろう。そう、孤独は選んでなるものではない。人はただ一人でいることの快楽を選ぶことはできない。むしろ、孤独は、本人の願いに反して、突然として到来するからこそ、人の人生に激震をもたらすのである。

かつて、そうした孤独のマグニチュードを人間形成に活用していた時代もあった。社会の近代化と共に、今ではすっかり失われつつ

「孤独」と聞いて、好みと感じる人は少ない。孤独な体験は人をしばしば絶望的な気持ちへと追いやりました。ただし、一口に孤独と言つても、その経験は人によって千差万別だ。

愛する人、親しくしてきました人の死別。自分自身が病気になり、これまで同じ生活をできなくなってしまったときに感じる孤独。この孤独は、かつての健健康な自分との別れを伴つています。

好んで孤独を味わいたい人はいないだろう。そう、孤独は選んでなるものではない。人はただ一人でいることの快楽を選ぶことはできない。むしろ、孤

独は選んでなるものではない。人はただ一人でいることの快楽を選ぶことはできない。むしろ、孤

独は選んでなるものではない。人はただ一人でいることの快楽を選ぶことはできない。むしろ、孤

独は選んでなるものではない。人はただ一人でいることの快楽を選ぶことはできない。むしろ、孤

テクノ社会の孤独

現代社会が死を厭うようになって、新たなわたしが「再生」されるという秘儀である。

過去のわたしが「死」することによって、新たに生まれる、「再生」されるという秘儀である。

葛藤を感じない人はどれくらいいるのだろうか。ケータイは、それほどに現代人の孤独をせき止める重要な安全弁となり、支えとなっているのだ。

ケータイに限らない。愛する人、健康な身体、信頼に足る組織。そういう支えがいきなりはずされたとき、孤独はやってくる。だからこそ、人は安定した組織に身を寄せたいと願い、「死」を回避して健康を「再生」してくれる医療技術を求めるのである。二十一世紀が生命科学の時代と言われる所以は、そうした人間の一部のようになつた今、



繁華街の一角で（京都市中京区）。孤独を選ぶことで自由が与えられるのか…

欲求を多分に反映している。

こうして現代人は、テクノロジーに多く依存している。



小原 克博

「はら・かつひろ氏」

1

1965年大阪生まれ。同志社大学大学院神学研究科博士課程修了。専門はキリスト教思想、宗教学理。生命倫理、エコロジーなど多様な學問領域を切り口に、現代社会が直面する課題に取り組む。

4

斜め時代考